

Les petites **histoires** d'**Hector** :



Les noms d'animaux et les équipes de Hockey sur glace

De la NHL à ... Albertville !



Lorsque vous regardez les calendriers des matchs de hockey sur glace, avez-vous l'impression d'y voir le rassemblement d'un zoo tout entier ? Si oui... **Hector va vous raconter quelques histoires des noms animaliers pour les équipes de la LNH et examiner à fond les raisons de cette tendance mondiale... **jusqu'à Albertville ! (fin de l'article)****

A l'origine, la tradition de porter un animal compagnon dans le nom de l'équipe vient des ligues professionnelles nord-américaines (NHL, NBA, LNB...). Ainsi, non seulement les équipes de hockey sur glace, mais aussi des équipes de football américain, de baseball et de basketball ont un animal en leur nom.

L'une des premières équipes à avoir vu le jour dans le monde entier était les *Quebec Bulldogs*, fondés en 1910. Ils avaient même le « dogue » sur leur photo d'équipe.

Ainsi, il fut décidé d'imprimer les logos sur des produits dérivés et de donner vie à l'animal de l'équipe en tant que mascotte, par exemple.



LES QUEBEC BULLDOGS ONT ÉTÉ L'UNE DES PREMIÈRES ÉQUIPES DE HOCKEY SUR GLACE À ÊTRE BAPTISÉE D'APRÈS UN ANIMAL, EN L'OCCURRENCE UN BOULEDOGUE.

Les noms d'animaux des équipes de la LNH

La ligue professionnelle « Ligue nationale de hockey » (LNH) des États-Unis compte actuellement 30 équipes, dont six portent un nom d'animal.

Pittsburgh Penguins

Les « Pittsburgh Penguins » ont rejoint la LNH dès l'année 1967. A cette époque, il s'agit de Carol McGregor, l'épouse du propriétaire partiel de la licence, qui trouva le nom plus ou moins par hasard.



On savait que l'équipe organiserait ses matchs à domicile à la Civic Arena, et elle s'est donc renseigné pour connaître l'appellation de l'Arena dans le langage populaire. Ce lieu était souvent surnommé « Le grand igloo », elle a donc donné à l'équipe le surnom animalier de « pingouins ». Le logo original affiche un pingouin devant un triangle représentant « Le triangle d'or » du centre-ville de Pittsburgh.



LA CIVIC ARENA, DOMICILE DES PITTSBURGH PENGUINS, A OFFICIELLEMENT FERMÉ SES PORTES EN 2010.

Buffalo Sabres

L'équipe des « Buffalo Sabres » a été fondée en 1970, son logo présente un bison et deux sabres croisés. L'équipe est originaire de Buffalo, New York, et devait initialement s'appeler les « Bisons » (Buffalo).



Cependant, les frères et propriétaires Seymour Knox et Northrup Knox ont voulu trouver un nom d'équipe plus original et unique. Ils ont alors lancé un concours afin de définir une appellation. Parmi les nombreuses idées, ils ont finalement opté pour « Sabres ».

Le sabre est porté comme une arme par un leader et qu'il est fort à la fois à l'offensive et sur la défensive.

Arizona Coyotes

Les « Arizona Coyotes » ont été fondés à l'origine sous le nom de « Winnipeg Jets » en 1972. En 1996/97, ils ont déménagé à Phoenix, où un concours fut organisé afin de donner un nouveau nom à l'équipe. C'est le coyote qui s'est finalement imposé, étant considéré comme le prédateur le plus redouté en Arizona.



Au début de la saison 2014/15, ils se sont rebaptisés « Arizona Coyotes » car ils voulaient vraiment représenter tout l'État de l'Arizona.

Anaheim Ducks

Dans toute l'histoire des ligues professionnelles nord-américaines, les « Anaheim Ducks » sont la seule équipe à avoir été nommée d'après une marque. En 1992, Walt Disney a décroché un



énorme succès avec le film « Mighty Ducks - Les petits champions ». Pour les besoins de la réalisation, Disney n'a pas hésité à fonder lui-même une équipe professionnelle de hockey sur glace.

L'année suivante, la LNH a honoré la popularité du film en signant un contrat de franchise avec Disney. C'est ainsi que le club fut baptisé « Mighty Ducks of Anaheim » et a reçu le logo identique tiré du film.

Lorsque Disney a ensuite vendu l'équipe en 2005, le nom a simplement été changé pour devenir « Anaheim Ducks ».

San Jose Sharks

Les « San Jose Sharks » ont été fondés en 1991 et ont organisé un concours de dessin pour les billets à l'occasion du match à Chicago. Cette compétition était avant tout destinée à trouver un nom pour l'équipe.



Parmi plus de 2 300 propositions en provenance du monde entier, le nom « Sharks » a finalement gagné. À l'époque où l'on a choisi le nom de l'équipe, sept espèces de requins avaient élu domicile dans l'Océan pacifique le long de la côte californienne. La zone est appelée « Le triangle rouge ».

Florida Panthers

Les Florida Panthers ont été créées en 1993. À cette époque, le chat sauvage originaire de Floride appartenait aux espèces en voie de disparition. L'équipe a voulu attirer l'attention sur l'urgence du problème et a donc sélectionné son nom en s'inspirant de ce gracieux et rapide félin.



Et... **les Castors d'Albertville**

Les Castors d'Albertville (HCA) est un club de Hockey sur Glace français créée à l'occasion des Jeux Olympiques d'Hiver de 1992.



Le club aurait pu porter le nom d'animaux de « montagnes » : les marmottes, les choucas, les chamois... mais il a été décidé de choisir un **animal de rivière : le **castor**, car Albertville se trouve à la confluence de 2 rivières l'Arly et l'Isère. En 1992, les berges de ces 2 rivières comptaient plusieurs colonies de castors.**

Le castor est un « ingénieur » obsédé par la construction de son lieu de vie. Pour cela, la nature l'a doté de deux particularités assez exceptionnelles :

- **Un crâne** large et puissant,
- **Des incisives** arquées, longues et extrêmement coupantes à croissance continue

Excellent nageur, il possède une fourrure parfaitement étanche, des pieds palmés, et sa longue queue plate si particulière est recouverte d'écailles.

Il est assez pataud sur la terre ferme mais d'une grande agilité dans le milieu aquatique.

C'est grâce à ses nombreux attributs physiques et à sa volonté que *Castor fiber* s'attaque aux arbres comme un vrai bûcheron, que ce soit pour se nourrir ou pour construire huttes et barrages, ces derniers pouvant atteindre deux mètres de hauteur. Sa force et sa volonté lui permettent d'abattre un tronc de 10 cm de diamètre en moins de trente minutes.

Avec un **acharnement étonnant**, il bâtit encore et toujours... un garde-manger sous l'eau, un nid flottant, une hutte qui domine le cours d'eau et cache l'entrée du territoire, un gîte sous-terrain avec cheminée d'aération et plancher surélevé où dormir bien au sec...

Le logo des Castors d'Albertville a évolué depuis 1992...



Il y a d'autres équipes de castors dans le monde... :

- Les Castors d'Avignon (France)

- Les Castors de Sherbrooke (Canada)

- Les Castors de Saint-Jean (Canada)...



On les Casse, On les Tord...

On est fiers d'être des Castors !